

Informe de tutoría de Trabajo Final de Grado (TFG)

Tutor/a: Prof Agda Mag Silvana Contino

Estudiante: Helena Silva

Datos:

Estudiante: Helena Silva Baridón C.I.: 5.368.015-6

Tipo de trabajo: Pre-Proyecto de Investigación

Título: "Percepciones de los profesionales de la psicología sobre sus prácticas psicológicas y modalidades de intervención en el Segundo Nivel de Atención".

Docente Tutor/a: Prof Agda Mag. Silvana Contino

Docente Revisor/a: Prof Adj. Margarita Fraga

Período solicitado para Lectura Pública y Defensa: junio 2024.

Comentarios generales:

1-. Aspectos Formales:

Se ajusta a los requerimientos de presentación de TFG, en cuanto modalidad de Pre-Proyecto de investigación. Escritura académica, ágil en la lectura. Las referencias siguen Normas APA.

Del Resumen: El mismo es claro y específico. Logra con un lenguaje sencillo orientar al lector de la naturaleza del proyecto. Aspecto que hace a la función de un resumen.

De la Fundamentación y los antecedentes:

Se hace una contextualización internacional y nacional sobre la temática y legislación rectora en tema de salud y salud mental. Se deja planteada una revisión exhaustiva del estado del arte en referencia al tema de referencia de investigación que se plasma tanto en la fundamentación como en el apartado de los antecedentes.

Del Marco teórico:

Se hace referencia clara al marco referencial que sustenta teóricamente la propuesta y que es vinculante al tema de investigación propuesta como ser: 5.1 Salud mental, 5.2 Atención Primaria en Salud, 5.3 Niveles de Atención (PNA, SNA, TNA), 5.4 Prácticas psicológicas y modalidades de atención, y 5.5 Percepciones.

Del Problema de Investigación, Preguntas, Objetivos:

En referencia al problema de investigación, el mismo queda claramente delimitado

En relación con los objetivos, tanto general como específicos son pertinentes. Los mismos se orientan a identificar y describir las percepciones de los propios profesionales psicólogos sobre qué compete al quehacer de la psicología en el segundo nivel de atención en salud, desde las propias prácticas psicológicas que realizan los profesionales en su trabajo en los servicios de salud.

De la metodología:

Consecuente con los objetivos de la propuesta.

Las técnicas de recolección de los datos son consistentes con la metodología cualitativa propuesta. Pretende una investigación cualitativa, estudio de carácter exploratorio y descriptivo que permita comprender y profundizar en la problemática de investigación.

Se utilizarán entrevistas en profundidad como técnica de recolección de datos con guión semidirigido. La investigación se desarrollará en dos hospitales de Montevideo, uno del área metropolitana y dos del interior del país.

Es de señalar la presentación de la guía de entrevista con los ítems a ser explorados en las entrevistas en profundidad (apartado Anexo).

De las consideraciones éticas y el Cronograma: Sin observaciones.

Es de señalar de la hoja de información, y consentimiento informado con el formato que se solicita por el Comité de Ética de la Facultad de Psicología (apartado Anexo).

De los Resultados esperados: Son pertinentes. Se espera producir conocimiento sobre las prácticas psicológicas y modalidades de intervención de los psicólogos en el segundo nivel de atención. Se pretende conocer los diferentes modos del ejercicio de la psicología en sus prácticas contextualizadas, para contribuir al desarrollo de la disciplina en el sistema de salud aportando nuevas líneas de discusión.

2- Proceso de tutoría:

Cabe resaltar que la autora ha recogido una inquietud importante en referencia a incorporar las percepciones de los profesionales de la psicología sobre sus prácticas psicológicas y modalidades de intervención en el Segundo Nivel de Atención. El presente aspecto es de interés, entre tanto aquellas suelen ser de carácter variado y por momentos no sistematizado. Se ha notado el compromiso y responsabilidad con el tema trabajándolo con seriedad, profundidad y actitud proactiva.

3- Consideración final:

Se considera el tema de investigación de relevancia académica y de salud pública en referencia a las prácticas psicológicas y modalidades de intervención en el Segundo Nivel de Atención que hacen al ámbito de la SM como forma de aporte a la producción nacional como forma de dar visibilidad a la multiplicidad de las mismas, mostrando un estado de situación de aquellas.

Denota comprensión de la temática, tratamiento prolijo y responsable sobre el tema de investigación, por lo que se considera el pasaje a la lectura pública y defensa del TFG.



Prof Agda. Mag Silvana Contino
Instituto de Psicología Clínica
Coordinadora Académica de Residentes de Psicología en ASSE
Policlínica Psicológica de la FP en el HHCC